



ALFONSO BAWARSHI
Managing Director de Grupo Avanza

Servicios profesionales con sello chileno en la minería: una oportunidad país

Por años, Chile ha ocupado un lugar indiscutido como líder mundial en la producción de cobre. Pero en tiempos de cambios globales y nuevas exigencias económicas, hay algo igual de valioso que se está exportando cada vez más desde nuestras fronteras y que podemos impulsar de manera más consistente: me refiero al conocimiento y la experiencia de nuestros profesionales de la minería. Ingenieros de Planificación Minera, Ingenieros en Eficiencia Operacional y Tecnología están siendo cada vez más demandados por compañías internacionales. ¿Por qué? Porque la formación minera en Chile está muy adelantada gracias a varias décadas de desarrollo, innovación y especialización técnica, ubicando al talento local a la vanguardia en comparación a países con industrias más pequeñas o que llevan menos años funcionando. Todo esto ha generado un capital humano altamente competitivo, preparado para responder a los desafíos de un sector que se reinventa

constantemente. La exportación de profesionales chilenos hacia mercados como EE.UU., Australia, Canadá y Argentina, no es casualidad. Desde nuestra posición como conectores de estos servicios para satisfacer la demanda de puestos laborales de grandes empresas internacionales, hemos visto cómo estos destinos valoran la combinación de factores entre una industria local altamente tecnificada, profesionales capacitados en procesos de avanzada, con buena base académica y una cultura laboral comprometida con la seguridad y la eficiencia. Este fenómeno es una señal clara de hacia dónde deberíamos orientar nuestra estrategia en el comercio mundial. En un contexto económico desafiante, es urgente dejar de depender únicamente de las materias primas y transitir desde un país exportador de commodities a uno que exporta servicios, los cuales son más difíciles de reemplazar y representan un

rol importantísimo dentro de las economías. Apostar por el valor agregado, por la oferta de servicios profesionales y por el posicionamiento del talento chileno en sectores clave es una oportunidad que no podemos dejar pasar si queremos mantenernos competitivos en los mercados internacionales.

En minería, como en muchas otras industrias, la innovación y el conocimiento marcan la diferencia. Y hoy, nuestros profesionales son representantes de ese nuevo Chile que queremos construir: uno que exporta inteligencia, experiencia y compromiso. Un Chile que, más allá del cobre, apuesta por su gente. En los momentos actuales, es fundamental no bajar la guardia y mantener una postura proactiva para analizar y mitigar posibles impactos en el comercio. Adelantarse, mejorar lo que ofrecemos al mundo y enfocarse en los servicios puede ser la respuesta ante la incertidumbre.